



## COMMUNIQUE DE PRESSE

Perpignan, le 26 novembre 2024

### **Le Département installe le dernier nœud de raccordement optique pour terminer le déploiement de la fibre catalane !**

**Hermeline MALHERBE, Présidente du Département et Jean ROQUE, Vice-Président en charge du THD et des usages numériques, ont inaugurés ce mardi 26 novembre, l'installation du dernier Nœud de Raccordement Optique (NRO), par grue, à Oms, en présence de Patrick GERICAULT, maire de la commune, Thierry VOISIN, Conseiller départemental du canton des Aspres et du délégataire Altitude-Infra.**

L'installation de ce 33<sup>e</sup> et dernier nœud de raccordement optique permet de desservir les communes de Calmeilles, Llauro, Oms, Passa et Torderes, soit plus de 650 Logements.

Grâce à ce réseau public 100 % catalan, tous les habitants pourront bénéficier des avantages du Très haut débit : un réseau performant et une qualité optimale pour les familles autant que pour les entreprises.

**Hermeline Malherbe a rappelé** « *Que de chemin (numérique) parcouru depuis ce 9 mars 2018 et la décision que nous avons prise de lancer la fibre-très haut débit ! Un vaste chantier lancé avec nos partenaires pour construire un réseau Très Haut Débit sur tout le territoire avec une délégation de service public confiée à Altitude Infra. Nous avons ensemble permis à toutes et à tous d'avoir un accès rapide et sécurisé à l'information, aux services dématérialisés et même aux données.*

*Nous l'avons constaté lors de la crise sanitaire où les technologies numériques ont été un levier pour la continuité des activités et le maintien des services publics. Ce déploiement très ambitieux pour notre Département, qui s'inscrit dans le Plan France Très Haut Débit, avait pour objectif en 2018 de couvrir l'ensemble de notre département à horizon 2025. Nous avons opté pour une gestion publique du réseau afin de rester propriétaire des infrastructures, assurer un déploiement équitable et solidaire sur tout le territoire.*

*C'est un choix politique fort et assumé, gage d'une lutte farouche contre toute forme d'exclusion numérique, y compris numérique. Aujourd'hui, l'objectif est non seulement atteint mais réalisé avec près d'un an d'avance sur l'échéance ! »*

#### **Le Département tisse la toile du numérique !**

Le Département a fait le choix ambitieux de faire des Pyrénées-Orientales, une terre catalane à la pointe du numérique et des usages.

Pour cela, le Département a mis en place une convention avec toutes les intercommunalités afin de définir les besoins en termes d'usages et services (santé, économie d'énergie, ...), des intercommunalités au service des citoyens et des entreprises des Pyrénées-Orientales.



## COMMUNIQUE DE PRESSE

D'autre part, la numérisation des services publics et l'intégration d'une politique de territoire connecté, faisant émerger de nouveaux besoins, nécessite de stocker l'information au plus près des administrés.

C'est pourquoi le Département a décidé de moderniser son infrastructure avec la mise en place d'un centre données de proximité prévu pour fin 2025 (DataCenter), **lui-même relié à notre réseau Très Haut Débit, Numerique66**. Cette initiative sera portée pour et avec les EPCI et correspond à une véritable prise de conscience des collectivités de la nécessité de mutualiser les ressources à la fois humaines et techniques pour faire face à la menace grandissante de cyber sécurité et également pour étendre leurs visions au niveau des usages au numérique. Cette vision permettra le développement économique des zones rurales tout en favorisant les économies d'échelles au niveau du bloc communal. La mutualisation des infrastructures entre collectivités nous permettra de construire un **avenir commun et sécurisé autour du numérique (Territoire intelligent) porté par le Département**.

### **Priorité à l'inclusion numérique : des usages et démarches facilités !**

Le Département a choisi d'accompagner les personnes les plus éloignées des usages numériques ou qui sont peu familiers des nouvelles technologies afin de ne laisser personne sur le bord du chemin dans une époque où, au quotidien, les démarches en lignes, les demandes dématérialisées sont de plus en plus systématisées.

*« Ainsi plus de 26 ambassadeurs et conseillers du numérique déployés par le Département et l'État sont mis à disposition des habitants prêt de chez eux via des ateliers d'apprentissage pour les usagers. Depuis 2021, près de 29 000 usagers ont déjà été accompagnés, comme nous accompagnons les élèves des collèges en leur offrant une tablette PC tout au long de leur scolarité »* a ajouté Jean Roque, Vice-Président délégué au très haut débit et aux usages du numérique.

#### **Le déploiement du Très haut débit sur le département en quelques chiffres :**

- ➔ Le Département investit 194 M€ pour le très haut débit. (Département : 140,3 M€ État : 30,7 M€ Région : 20 M€ Feder : 3 M€)
- ➔ La fibre catalane du Département couvrira à terme 190 communes des Pyrénées-Orientales, soit 211 309 habitants (\*hors de la communauté urbaine Perpignan Méditerranée Métropole, sous contrat avec des opérateurs privés).
- ➔ 180 000 prises sont déjà commercialisées
- ➔ 90 000 prises en nombre d'abonnés
- ➔ 80 entreprises mobilisées sur les chantiers,
- ➔ 2500 emplois créés sur la période et 80 000 heures d'insertion effectuées.

L'accompagnement au développement du numérique est au cœur des politiques publiques menées par le Département et cela passe par la construction de réseau Très haut Débit fiable et de qualité. Ce succès s'appuie également sur la mobilisation de tous les acteurs du département, privés et publics, administration et entreprises, chambre consulaires et fédérations professionnelles, et tous ceux qui contribuent au rayonnement et au développement des Pyrénées-Orientales.



Pyénées  
Orientales  
le Département

le Département





